

Comisión de DD.HH. la visitará este lunes 3/11/80 1
NACIONAL

Cámara se constituirá en "Villa Grimaldi"

La Comisión de Derechos Humanos de la Cámara de Diputados se constituirá este lunes, a las 17 horas, en Villa Grimaldi, ex centro de detención de la DINA y lugar que marca el último rastro de algunos detenidos desaparecidos.

El diputado de la Izquierda Cristiana, Jaime Naranjo, integrante de la comisión parlamentaria, explicó que durante su recorrido por la mencionada villa el grupo será acompañado por testigos sobrevivientes de este centro de interrogatorio.

"Esta visita es de vital importancia ya que actualmente se está demoliendo las edificaciones que existían en el lugar, con el fin de construir una población, ya que el gobierno militar —a fines de 1988— vendió este terreno a una empresa particular. De se-

guir estas obras, la búsqueda de la verdad y justicia en numerosos casos de detenidos desaparecidos se verá gravemente entorpecida", argumentó.

Naranjo explicó que —según numerosos testimonios— Villa Grimaldi era conocida por el nombre clave de "Terranova" y era el cuartel central de la Brigada de Inteligencia Metropolitana (BIM), el cual poseía su propia Jefatura, diversos equipos, logística, guardia, operativos e interrogatorios.

"Existían en Villa Grimaldi cuatro grupos operativos, los cuales estaban integrados por un comandante, su segundo y 30 agentes. Estos grupos se especializaban en la represión a los diferentes partidos políticos de izquierda", comentó.

El parlamentario resaltó que todo detenido que entraba o salía de la villa,

al igual que las operaciones que realizaban los grupos operativos, quedaban inscritos en el libro de guardia.

Manifestó que la Vicaría de la Solidaridad, en una nómina provisoria, ha dado a conocer una lista de 132 detenidos desaparecidos que estuvieron en Villa Grimaldi, entre los cuales se encontraban mujeres embarazadas, como es el caso de Michelle Peña, detenida el 28 de junio de 1978.

"Según el testimonio de Samuel Enrique Fuenzalida, ante un tribunal de la República Federal de Alemania después de su descripción, luego de los interrogatorios las personas condenadas a muerte eran sacadas de las celdas y enviadas a la torre, para aislarlas de los demás presos", destacó el diputado Naranjo.

Dijo que en los expedien-

tes se utilizaban palabras en clave para indicar si los detenidos se eliminarían en tierra (Puerto Montt) o si los iban a tirar al mar (Moneda).

Jaime Naranjo sostuvo que Villa Grimaldi fue el principal centro de detención y tortura de la DINA y la CNI; por lo tanto su desaparición "dejará en la oscuridad una parte importante de lo ocurrido durante los años de la dictadura militar".

A su juicio, es prioritario buscar la forma de detener los trabajos que se están realizando en el lugar y "posteriormente transformar la villa en un gran museo, como actualmente lo son los campos de concentración nazis de Auschwitz y Treblinka para que las generaciones futuras de nuestro país conozcan los horrores ocurridos en nuestra patria durante la dictadura".